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Zusammenfassung

        
Die Listeriose wird durch das grampositive kokkoide Stäbchen Listeria monocytogenes ausgelöst und ist in der Schwangerschaft mit einer hohen Abort- und Frühgeburtenrate verbunden. Die Symptomatik bei den Schwangeren ist unspezifisch, wobei sowohl grippeähnliche Symptome wie Fieber, Entzündungen der oberen Atemwege als auch Zystitiden und Pyelonephritiden auftreten können. Der Erregernachweis erfolgt als Direktnachweis aus Blut und anderen Körperflüssigkeiten. In unserem Fall wird ein ungewöhnlicher Verlauf einer Drillingsschwangerschaft mit Listeriose beschrieben, wobei es zum protrahierten Abort des 1. und 2. Drillings und zur Lebendgeburt des 3. Drillings kam.


      
        
Abstract

        
Listeriosis is an infection caused by the bacterium Listeria monocytogenes. In pregnancy listeriosis may result in abortion, stillbirth, premature delivery or severe neonatal infection. Clinical manifestations of maternal listeriosis are often influenza-like symptoms. We present a case of listeriosis in a triplet pregnancy with abortion of the 1st and 2nd fetus and the birth of a healthy 3rd child in the 25th week of gestation.
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